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昨天上午，“领先一步 与未来同步”美的变频空

调“全直流”战略发布暨新品同步上市发布会在北京

举行，美的制冷家电集团家用空调事业本部总裁吴

文新宣布，美的计划两年内完成所有变频空调产品

的“全直流升级”，并在2012冷年确保全直流变频空

调销售占比达到50%。会上，美的同步推出9大系列

21款全直流变频空调，以产品力卓越的全线产品，将

全直流变频空调与同类型直流变频空调的差价缩小

到 100 至 300 元，全面拉开变频空调全直流升级大

幕。这是家电巨头美的又一撬动全国空调行业乃至

全球空调市场升级的重要举措。今年，美的再次引

领行业启动变频空调“全直流升级”战略，将再树中

国空调行业技术领先标杆。

两年升级全直流 变频普及深化
“变频空调的未来在全直流。2012冷年，被美的

定义为‘变频空调全直流升级元年’，美的要推动整

个空调及其相关产业向全直流变频空调全面转型。

美的计划两年之内完成所有变频空调产品的‘全直

流升级’。2012冷年确保全直流变频空调销售占比

达到50%。得‘全直流’者得变频天下。”会上，吴文

新发布了美的全直流升级战略。

自2009冷年始，美的率先发动了变频普及风暴席

卷国内市场，一路高歌猛进促使变频空调迅速崛起。

根据国家信息中心的统计数据显示，在刚刚结束的

2011冷年，变频空调领军者美的，凭借市场占有率超过

36%的优势，蝉联变频空调销量冠军，成就变频三连冠

的行业传奇，进一步夯实美的变频空调的王者地位。

国家信息中心预测，2012冷年变频空调将继续保持快

速增长态势，占整体空调比例将达到45% 左右。

回顾国际变频空调技术发展历程，交流变频、直

流变频、全直流变频是变频技术升级换代的三个阶

段。全直流升级，是中国乃至全球空调行业升级换

代的必经之路。美的敏锐捕捉到全球变频技术的发

展趋势，再次领先一步，启动全直流升级战略，推动

国内市场的变频空调普及进程向世界最高端的全直

流升级，比肩国际发展水平。

依托全产业链竞争优势 美的技术登顶
目前，放眼中国空调行业众多的一流企业，唯有

美的拥有并具备充分的技术实力，构建变频空调技术

自上而下的全产业链竞争优势。同时，汇集白色家电

行业顶尖技术专家、配置最先进试验设备的美的制冷

研究院揭牌，进一步加强了美的全直流变频技术持续

升级的研发实力，为美的空调实现全直流变频两年升

级奠定了雄厚的技术创新基础。这也成为美的“敢为

天下先”，率先启动全直流升级战略的底气所在。

凭借在变频空调全产业链的技术优势，本次发

布会上，美的一举推出9大系列21款全直流变频空

调，全面覆盖了从高端机型到普及机型的各个产品

段，刷新变频空调的节能标杆和产品标杆，引领变频

空调普及向全直流深化。吴文新表示，美的一举推

出9大系列21款全直流变频空调，聚合了从高端机

型到普及机型的全线产品，涵盖21个外观和多个功

能方向。笔者了解到，美的推出的全直流变频空调

与同类型直流变频空调的价格差距缩小至100至300

元。至此，全直流变频空调带来的全新舒适体验不

再是空中楼阁可望而不可即，消费者能够以合理的

价格亲身享受到高端的全直流变频空调带来的更加

舒适、更加高效节能、更静音的全新体验。

(王川）

美的再树变频空调行业新标杆
美的全直流变频空调最低运行功率可达30瓦，省电效果最高可达59%
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为何医院要摊派药物？

吴帅

“你要努力赚钱啊，这么穷日子怎么

过啊？”

——小偷半夜带着刀子和工具入室

盗窃，结果发现女房主家中一贫如洗时，

竟“苦口婆心”地“教育”起对方来。昨日

凌晨一点左右，在南昌市广润门住宅小

区内就发生了这么一起入室盗窃案，正

当小偷讲得正起劲时，女房主的四位同

事赶来，当场将小偷抓住。

“背水是梨树市民在锻炼身体。”

——近日，黑龙江鸡西市民反映称，

他们所居住的鸡西市梨树区街里社区自

来水受到严重污染。当地人为了喝水只

能买水喝，或者每天来回奔波自己去找

水喝，这种情况已经持续了10年。对此，

鸡西市梨树区自来水公司经理高俊合先

是辩解说，背水是梨树市民在锻炼身体，

最后在记者的追问下，才终于承认是由

于自来水水源地的上游存在污染。

“要么坐牢 6 个月到 2 年，要么罚款

8000元，如果不开票据可只罚4000元。”

——陕西西安男子张某因涉嫌嫖娼

被民警带回派出所处理，并给出如上条

件。最终张某选择了“不开票”。，涉事派

出所承认，4000元罚款交纳时确实未开

具票据，但所长称此事没有问题，“就是

手续这一块没有完善”。

11 月 8 日下午，一网友爆料，云南

师宗县人民医院发过一则通知，提到

把快过期的抗生素药分发各科室使

用，没有完成使用的医生，从当月的绩

效中扣出未完成的任务量。（11月9日

云南网）

说白了，这就是在搞摊派。每个

科室、每个医生身上应该使用多少

支？应该在什么时间内完成任务？不

完成任务要扣多少绩效工资？通知书

上已经写得很明白。作为医生，如果

你不想给科室惹麻烦，不想连累你的

同事被扣钱，不想让自己经济受损。

除了配合，想办法把快要过期的药物

推销给病人，还有更好的选择吗？

为了完成“任务”，一些医生的确

有可能会给病人过度用药，甚至是乱

用药，增加病人的负担，不但是经济

上的，还可能是身心健康上的。而这

种不专业一旦被察觉，被媒体曝光，

还 有 可 能 会 给 医 生 带 来 更 多 的 麻

烦。一旦病人开始不相信你，医患失

去基本的信任，他们认为你是被别人

俘虏雇佣的可怜虫，不再被认为是专

业的，你有可能会失去信任与权威。

一旦出现医疗意外，愤怒而猜疑的患

者，会把全部问题归咎到医生身上，

你会吃不了兜着走。他们会说，你是

杀人凶手。

更为糟糕的是，一些医院管理者

给科室及医生们摊派药物，很大的原

因在于，他们被药企们的糖衣炮弹绑

架了，成为隐蔽的“地下推销者”。用

哪种药？不允许用哪种药物？很多

时候，是由他们开会操纵决定的。在

帖子最后，这名爆料人写道：师宗县人

民医院在2009年一次进头孢地嗪药量

达100万元之多，头孢硫脒的单价63.9

元，回扣 20 元；头孢地嗪 33.8 元，回扣

10 元；这些药品的回扣都进了相关领

导的腰包。在医疗贿赂泛滥成灾的背

景下，这样的线索不应该被轻易放过，

需要当地检察机关好好查一查。

存在着这种药物摊派，从另一个

侧面也足以说明，医院去行政化还有

很长的路要走，让医生们摆脱医院行

政体制的控制与垄断，成为自由执业

者在当下并不是一件容易事。但总得

明白，只有让医生们摆脱药企与行政

两种力量的控制，像律师一样，成为立

场中立客观的职业工作者，他们才能

够有足够底气拒绝这种无理而野蛮的

要求。

11 月 8 日，市民投

诉南昌市进贤县第二

中学初三年级的班主

任老师安排学习较差

的学生在教室外面考

试。考试正值立冬，当

地气温骤降十几摄氏

度，校方称安排这些学

生在外面考试是为让

他 们 懂 得 学 习 的 艰

辛。（11月9日《中国青

年报》）

看到这则新闻，真

希望学校出来澄清一

下，称是为了严肃考风

考纪，防止学生作弊，让他们拉开距离，而

考场又容纳不下，迫不得已安排部分考生

坐到外边，在外面考试的学生并非一律都

是差生——如果是这样，人们还能勉强接

受。令人痛惜的是，现实就是“好生坐里

头，差生坐外头”，并非媒体讹传。考试安

排上的“内外有别”，再一次撕下了教育均

衡和有教无类的外衣，让人看到了歧视的

本质和应试教育的阴魂不散。

考试当天正是立冬，室内外气温相差

很大，而对那些“差生”来说，受到歧视的内

心之冷一定胜于天气之冷。教育改革已开

展多年，而多地学校仍然出现歧视差生的

咄咄怪事，近期发生尤为频繁，让人感觉目

前教育仍处在一个“立冬期”，应试教育的

坚冰尚未融化，教育的功利色彩还很浓厚，

改革的任务仍然相当艰巨。建议教育部不

妨将一个个歧视差生的个案汇编成册，供

教师在继续教育中解读，从而引导他们结

合教育实践，把脉教育病症，走出“嫌贫爱

富”的窠臼，为素质教育开出对症的健康良

方，让教育早日告别“立冬”，迎来明媚春

光。

叶传龙/文 陶小莫/图

时评Sshi ping
考场“内外有别”教育“嫌贫爱富”

星 雨

刘义昆

11 月 8 日 ，广 东

省东莞市举行庆祝第

十二个记者节新闻奖

颁奖典礼。东莞市委

书记、市人大常委会

主任刘志庚在现场讲话时说：“谁关爱媒

体、善待媒体、支持媒体，我就表扬、鼓

励、奖励谁；谁对不起媒体，我就对不起

谁。”这句话引来全场热烈掌声。（11月9

日《南方日报》）

“谁对不起媒体，我就对不起谁”，刘

志庚书记的这一表态确实应该得到掌

声。因为就在记者节这一天，“福建龙岩

电视台记者疑因举报医院院长被砍断腿

骨”的新闻成了网络热点。而在东莞市，

这些年也屡屡曝出记者挨打的事件，网

上甚至有“东莞记者为何总挨打”的质

疑。在这个冬天到来之际，记者们听到

这样的表态，心中当然会升起一阵暖意。

媒体需要善待吗？答案是肯定的。

早在 2003 年，中国记协维权委就曾对九

个省区市的 16 个城市进行了调研，在收

回的各级媒体共 1476 名记者的问卷中，

结果显示超过半数的记者在新闻采访中

遭遇过不同程度的阻挠。2011 年，同样

是记者饱受暴力侵害的一年。5 月 15

日，新华社记者赴河北香河县采访土地

违规流转问题时被人跟踪，警方非但不

出警，反而质问记者为什么晚上要去村

里采访；5月17日，新京报记者在丰台区

卢沟桥某小区采访涉嫌非法行医的团

体，多名男子围追和跟踪采访车，采访车

多处被砸坏。

去年8月，新闻出版总署署长柳斌杰

接受采访时说，舆论监督是社会文明进

步不可少的力量，一定要维护记者合法

采访的权益；否则，社会正义就无法维

护。是的，在信息公开、民意疏导的过程

中，媒体是一道无法替代的桥梁。媒介

的舆论监督之所以有效，在于其提供了

一个开放的平台，使得各种信息和观点

能够在这个公共领域自由碰撞、争鸣，最

终能够形成对某一事件全面、真实地再

现。否则公平正义、和谐社会都将无法

实现。

诚如《人民日报》所言：“我国正处于

改革发展的关键阶段，这对新闻工作领

域的法治化建设提出了新的更高的要

求。应加快新闻领域立法工作，继续完

善与新闻工作相关的法律法规，为做好

新闻工作、提高舆论引导能力提供法律

保障。”不断出现的记者遭遇暴力事件说

明，舆论监督的环境仍旧不容乐观。亟

须从落实宪法和推动国家立法的层面，

以更加完备的法律体系，以更加严密的

问责制度，全面保障媒体舆论监督的权

利。

善待媒体尚需法律保障


